

## Economista analizó la situación actual del dólar y cómo avizora el 2023



Con el índice inflacionario ya conocido de octubre, 6.3 %, desde Fm Vos (94.5) y Diario San Rafael entrevistamos al economista Federico Vacalebri, para conocer su punto de vista global de la economía de nuestro país. “La situación del campo, hace que el panorama sea mucho más restrictivo respecto al primer semestre del próximo año, donde se levantan los dólares de la liquidación de la cosecha gruesa. En la segunda parte del año, por una cuestión de estacionalidad es cuando comienzan a escasear los dólares. Por cuestiones climáticas, en el próximo primer semestre tendremos una situación diferente, y también un empeoramiento de índole fiscal desde aquí hasta fin de año. Hubo una recaudación extraordinaria por el tema del dólar soja, ya que los productores no pudieron acceder al dólar MEP. Esos dólares extras, más un desembolso que realizó el BID para la Argentina, permitieron cumplir medianamente bien las metas fiscales impuestas por el FMI” explicó.

“El desafío importante para el país pienso que estará en el plano cambiario; está todo muy tenso. Después de la revisión del FMI, la acumulación de reservas, que a diciembre tendrá que estar en cinco mil ochocientos millones de dólares, se modificó a cinco mil millones para diciembre. Lo que complica todas las cosas es la siembra que está castigada por cuestiones meteorológicas.

La Bolsa de Cereales de Buenos Aires estima que la reducción en la cosecha de trigo estará en el orden de los catorce millones de toneladas, y la siembra de maíz y girasol se estima disminuirá entre un 5 % para el maíz y 15 % para girasol. Lo más urgente es el tema cambiario, ya que tenemos una pérdida de divisas por parte de lo que es consumos en el exterior y por el turismo. Pensemos que desde julio de este año la brecha entre el blue y el dólar mayorista no baja del 70%.

También se da un tercer componente, que es el tema de la importación de bienes, ya que es totalmente insostenible seguir manteniendo un mercado de cambios que está cada vez más devaluado. La semana pasada se habló de un tipo de cambio para apicultores, ya que después de lo del dólar soja salieron los productores de economías regionales a pedir un tipo de cambio favorable a sus actividades.

Si no me falla la memoria, hoy tenemos más de diez tipos de cambio. La realidad en términos de tendencia es que no se puede seguir teniendo un dólar a \$ 160 para un importador que está sobrefacturado, y a un exportador que esta sub facturando porque la transferencia de recursos de un lado para el otro es totalmente insostenible” dijo el economista.

Vacalebres continuó explicando que la “la inflación de octubre dio el 6.3 %, y los precios regulados, que seguramente comenzarán a impactar en noviembre estarán corriendo el IPC núcleo al 7.4 %. Hay una gran distorsión de precios relativos por no efectuar una devaluación fuerte”.